

La Voz de Menorca

Número suelto. 15 céntimos
Número atrasado. 20

Organo del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz
de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 9690

SUSCRIPCION
En la Isla, al mes. Ptas. 2.50
Resto de España 3.00
Estranjero, al año 50.00

MAHON, MIERCOLES 5 DE MAYO DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALE FERMIN GALAN, 21

Traidores a la causa

Todos los que en estos momentos en que se decide la suerte de la guerra actual, y cuando después de más de nueve meses de lucha, el ejército republicano se encuentra en condiciones de emprender una ofensiva general, crean conflictos en la retaguardia sabotando la obra revolucionaria y desorganizando los servicios de guerra, deben ser tratados como traidores a la causa del pueblo. : : Unión de todos los sectores antifascistas, organización de la guerra y de la revolución y quién dificulte la marcha favorable de los acontecimientos que sea eliminado

IN MEMORIAM

DEDICATORIA:

Al malogrado Luis Roca, gran corazón,
buen amigo y gran anarquista.

Una vez más, he tenido que sorber del cáliz de la amargura, una vez más que me estuviera designando el dedicarte estas líneas póstumas.

Un telegrama, presagio casi siempre de malas noticias, únicamente con tres palabras, pero tres palabras escuetas, secas, fatídicas, decía: « Roca muerto Huesca ». Quedé anonadado. Hice un esfuerzo para reponerme y reaccioné.

Entonces pasaron por mi mente muchos ratos pasados juntos con el buen camarada, las luchas contra la reacción y el capitalismo, a las que siempre ofreció, su pecho generoso. Prolijo sería enumerar las amarguras y vicisitudes que le deparó la adversidad durante su vida; me limitaré únicamente a entresacar algunos momentos más recientes de su agitada vida. Era en verano de 1935, lo visité en su casa, y después de breves momentos de charla, me decía: « Esta semana me he quedado sin trabajo, esta gente negra quiere eliminarnos ». En el mismo verano, con grandes esfuerzos y sacrificios fundábamos en la barriada obrera de La Libertad, lo que durante mucho tiempo había sido nuestra obsesión; El « Ateneo de Divulgación Social », al cual, el amigo entrañable no regateó ni un esfuerzo, pero no estaba satisfecho aún, como sucedía también a los demás miembros de nuestro querido Ateneo », como él decía. Aprestóse nuevamente a la lucha, y no cesó en ella, hasta ver realizado su mayor anhelo; la creación de la Escuela Racionalista, en el seno del Ateneo. Su espíritu dinámico no cesaba ni un momento, su cerebro pensaba, sugería, fraguaba, impulsaba fecundos trabajos de plena concepción anárquica. Cumpliendo siempre con inigualable acierto el trabajo y aceptando siempre toda la responsabilidad y sacrificios que requería su labor de miembro del comité directivo de « su querido Ateneo ».

Estaba bastante satisfecho, sus anhelos empezaban a verse cumplidos, pero quería aún más, el Ateneo era antorcha de cultura, tenía ya escuela, biblioteca, dentro y fuera de él organizaba conferencias, pero él quería que su radio de acción se agrandara, y fue cuando impulsó la « Agrupación Artística » en el seno mismo del Ateneo, pues, su obsesión fue siempre que todas las manifestaciones de la vida estuvieran siempre encaminadas por la senda amplia de la cultura.

Re cuerdo su sonrisa franca y noble que se dualizaba al terminarla, dejando entrever al fin de ella, un rictus de escepticismo.

Con esta sonrisa fue cuando en noviembre del año 1935, estando a mi lado, escuchaba con mucha atención la conferencia que, en el local del Sindicato de la C. N. T. de Palma, daba el malogrado Francisco Ascaso, conferencia que fue amenizada magistralmente por la intervención del maestro de anarquistas Domingo Germinal. La conferencia de Ascaso tenía por lema: « Que cada cual ocupe su puesto de combate ». Lema, el cual había sido escogido de un titular de nuestro semanario anarquista « Cultura Obrera » de Palma. Y pienso yo ahora, que aquella sonrisa enigmática, tendría tal vez el presagio de la tragedia que el destino aguardaba para los tres compañeros, de grata memoria, caídos todos, cumpliendo todos el lema: « Que cada cual ocupe su puesto de combate ».

Imposible olvidar los impreciosos trabajos realizados por el amigo Roca, después del 19 de julio, para poder evadirnos de Mallorca, trabajos que culminaron con el éxito, y que en los cuales, tuvo que poner su vida en peligro, esquivando constantemente a los fascistas y policía, que lo buscaban para matarle. Una vez evadidos, llegamos a Menorca, y no cesó en sus actividades hasta conseguir marchar al frente y luchar cara a cara con el enemigo.

Y yo ahora, como Secretario Presidente del Ateneo, el cual constituí yo una de las mayores obsesiones de tu vida, te prometo: Un puesto de honor en « tu querido Ateneo », A tu compañera y a tu hijita, les ofrendaré la victoria que aplastará al fascismo, y que será ejemplo perenne en mí, la sonrisa enigmática con que tu habrás recibido la muerte en el frente. Cumpliendo el lema: « Que cada cual ocupe su puesto de combate ».

BARTOLOME MULET

Abril 1937.

LA serena y ecuaníme actuación del Tribunal Popular es el sedante más eficaz para las enfermedades sociales propias de esta época. La legalidad republicana obtiene de su gestión una eficacia depuradora y constructiva que acreditan la fortaleza y respetabilidad de nuestro Régimen.

Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria de 20 de abril de 1937

Presidió el Presidente camarada Antonio Gomila Pons, asistiendo los vocales camaradas Servera, Caules, Bagur, Arbona, Pons Pons, Camps, Pons Sintés.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar varias cuentas.

Rebajar para mientras duren las actuales circunstancias en 11.000 pesetas, a partir del 23 de octubre último en que tuvo lugar el bombardeo del Mercado del Carmen, el tipo de adjudicación de arriendo del arbitrio de mercados.

Alquilar por 10 pesetas mensuales, a Andrés Corantí Valera, la cochera número 121 de la calle de Cos de Gracia.

Quedar enterados de los acuerdos tomados por la Comisión Central de Abastecimientos de Menorca, en 15 del actual, fijando precios de venta al detalle de la carne de ganado vacuno, lanar y cabrio y precio a que deben venderse dichos animales en canal.

Quedar enterado de que por disposición de la Jefatura de la Base Naval se ha destinado a la fabricación de pan la harina que quedaba en la isla, lo que permitirá al público consumirlo el miércoles, viernes, domingo y martes próximo en cantidad de 200 gramos por habitante.

Quedar enterado de que por la Presidencia de esta Junta se impuso 50 pesetas de multa a cada tendero Margarita Fábregues y Damián Payeras, por haber comprobado la inspección veterinaria que vendían la leche agüada.

En vista de la relación de individuos a quienes se había facilitado, por la Junta de Abastos, semilla de patatas y garbanos para la siembra, no dándole aplicación, la Junta acordó se impongan multas a los infractores, que guarden relación con el daño producido, teniendo en cuenta las condiciones sociales del infractor, multas que estarán comprendidas entre 5 y 12 pesetas por kilogramo de semilla facilitada y no sembrada.

Nombrar una comisión especial compuesta del Presidente de esta Junta y vocales Arbona y Servera, para que expongan al Primer Jefe de la Base Naval, el abuso que en daño de las familias más modestas de la ciudad se viene cometiendo, adquiriéndose las sustancias alimenticias en los puntos donde se producen o pagando por ellas precios excesivos, como también las trabas que otros Ayuntamientos de Menorca ponen para que aquellos productos naturales puedan ser facilitados a los habitantes de Mahón, rogando a la Superior Autoridad Militar exponga el asunto a la Comisión Central de Abastecimientos de Menorca y, si lo cree procedente, acuerde centralizar la venta de dichas sustancias por medio de las Juntas locales para que éstas normalicen la situación del Mercado dentro de cada Municipio.

Quedar enterado de los telegramas mediados con el ex-diputado a Cortes, hijo distinguido de esta ciudad, Francisco Carreras Reura, que tanto se interesa para resolver asuntos de interés general para Menorca.

Quedar enterado de los telegramas mediados entre el Gobierno y el Frente Popular, Comité Ejecutivo de esta ciudad, interesando para que se establezca una línea semanal de correos marítimos entre la península y Menorca y para que se remitan

fondos para atenciones civiles y militares y papel fraccionario, al objeto de facilitar las modestas transacciones.

Constituir en depósito en la Administración Depositaria Especial de Hacienda de esta ciudad, el importe de las facturas cobradas de los clientes de « La Agrícola Mallorquina, S. A. », de Palma, incautada.

Quedar enterado de que por la Jefatura de la Base Naval se ha atendido el ruego del Presidente de esta Junta para que se le facilitara cemento, indispensable para obras ya empezadas.

Quedar enterado del telegrama que el Presidente del Consejo de Ministros dirigió al Jefe de la Base Naval, agradeciendo el que este le elevó por el aniversario de la instauración de la República.

Facilitar para el Primero de Mayo a la Agrupación Socialista Obrera de esta ciudad la Banda Municipal.

Conceder la subvención de desvalídos a las viudas Antonia Coll Moll y Magdalena Palliser.

Quedar enterado de haber sido devueltos los automóviles a los vecinos José Codina Villalonga y Nicolás Terrés Borrás, ocupados por esta Junta al principio del movimiento fascista.

Abonar a la viuda Valery el saldo de una factura que resulta a su favor.

Utilizar para la fábrica de calzado municipalizada una barandilla de hierro sobrante y sin aplicación de la Escuela Primaria de la calle de Cos de Gracia.

Nombrar listero a Jerónimo Cardona de los obreros que trabajan en el predio de Santa Catalina.

Celebrar contratos con los obreros que cortan leña en los predios Santa Catalina y San Isidro.

A INFORME

Del Comité de Enlace:

a) Petición de María Orfila Mercadal, viuda de Juan Garriga Palliser, fallecido a consecuencia de las heridas recibidas por el ataque del avión fascioso del 26 de febrero último, para que se le conceda la indemnización.

Comunicación de la Federación Local de Sociedades Obreras, interesándose para que se conceda la subvención al anciano Miguel Parpal Sintés, domiciliado en el número 186 de la calle de Cos de Gracia.

A estudio de la Comisión de Trabajo, escrito de Germán León, Administrador de los Cementerios, manifestando que el motivo de su permanencia en filas es debido a las actuales circunstancias, que la República necesita soldados, preferible voluntarios, y que los días que tiene horas disponibles, desinteresadamente, concurre a la Dependencia del Cementerio para que todo vaya al día y con el debido orden.

La Agrupación de Profesiones y Oficios Varios facilitará a esta Junta la relación de habitantes que residen fuera de la ciudad, con expresión de la gratificación semanal que daban al sereno para conocer la importancia del asunto y poder resolverlo con pleno conocimiento.

Y se levantó la sesión.

Comité Socorro Rojo Provincial

Se convoca a todos los afiliados y simpatizantes a la Asamblea que tendrá lugar el miércoles día 5 de mayo, a las seis de la tarde, en la Casa del Pueblo (U. G. T.)

Habiendo un asunto de gran interés que tratar, rogamos la asistencia de todos.

Mahón 28 de abril de 1937.

El Comité.

BANDO

D. JOSE BRANDARIS DE LA CUESTA
Coronel del Arma de Artillería, Jefe de la Base Naval de Menorca.

Hago saber: Que habiéndose recibido algunos artículos para alimento de ganado caballar, mular y avícola; todos los individuos que deseen obtener alimentos para los mismos presentarán en el plabó de cuarenta y ocho horas que finaliza el jueves día 6 a las doce horas, relación jurada del ganado caballar, mular y avícola que posean a los Ayuntamientos respectivos y estos me comunicarán por teléfono en la tarde del día 6 el resultado totalizado del término correspondiente para proceder a efectuar el racionamiento, bien entendido que los que en el plazo marcado no presenten dicha declaración se entiende renuncian a la parte que les corresponda.

Mahón 4 de mayo de 1937.

El Coronel Jefe Base Naval Mahón

P. O.
El Capitán Ayudante
FERNANDO DE SOUZA

BENEFICENCIA MUNICIPAL

Relación de donativos que con destino a los Establecimientos Municipales de Beneficencia se han recibido durante el mes de abril último:

	Pesetas
Del Presidente de la Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón don Antonio Gomila Pons.	100.00
Vocal de la misma don José Caules Juan.	200.00
De don Sebastián Palliser.	25.00
Una persona que oculta su nombre por conducto del Mayor-domo de la Casa de Salud.	25.00
Don Antonio Barba, mariscos.	
Del Payés de Santa Catalina, 2 gallinas.	
Mahón 1 de mayo de 1937.	
El Presidente, A. GOMILA	

U. G. T. C. N. T.

Comité de Enlace

Se pone en conocimiento del público que a partir de hoy día 5, seguirán repartiéndose en el Comité de Enlace las tarjetas de identidad y los vales de pan, a las calles que a continuación se expresan:

Plaza de España, Barcos, Democracia, Barcelona, Abundancia, Andén Poniente, Camino de los Huertos, Cos Nou, Cuesta Vieja, Campamento, Plaza Solón, Conquista, Puente Castillo, Cirilo, Cristo, Duque de Crillon, Norte, Catalina, Nicolás, Pintor Calbo, Cecilia, Pasaje, Sitges, Penedas, Pino, Pablo, y Plana.

Por el Comité, J. CAMPS

PERDIDA

De un carnet a nombre de Manuel Segura Gómez, conteniendo 150 pesetas, las que serán entregadas a quien presente dicho carnet a la carretera de San Luis, núm. 56.

El mejor combustible para cocinar

EL GAS

Comodidad, limpieza y economía

Exposición y venta de hornillos, cocinas con hornos, calentadores de baño, estufas, etc.

Plaza Pablo Iglesias, 48, Mahón

El Comité.

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Frente Centro

Impresión del día

La tranquilidad ha predominado en casi todos los sectores de este ejército.

Se advirtió ayer la presencia de concentraciones enemigas en el frente de Guadalajara; no es que pretendan vengar los facciosos la derrota sufrida por el ejército de Mussolini en la Alcarria pero por lo que fue se notase movimiento en Sigüenza.

La aviación republicana que ha dejado recuerdos de su intervención en el sector hizo acto de presencia con el objeto de deshacer las concentraciones enemigas atacándolas primero con bombas y luego con ametralladoras causándoles bajas considerables.

Continúa luchándose en Carabanchel, donde nuestras tropas causan continuas pérdidas al enemigo, produciéndose frecuentemente explosiones de minas que hacen saltar las posiciones del adversario.

El general Miaja al recibir hoy a los periodistas les manifestó que no había novedad. Un periodista preguntó al general acerca de los combates que se estaban librando. No se libran combates, dijo el general Miaja, limitándose la actividad en los frentes a ligeros tiroteos sin consecuencias por nuestros frentes.

Malestar en Cataluña

Barcelona.—La actuación de algunos grupos de elementos incontralables, motivó ayer varios incidentes en las calles de la ciudad.

El Gobierno de la Generalidad, tuvo que hacer uso de sus instrumentos de represión para reducir a los irresponsables que con su actitud absurda impiden se efectúe vida normal en la capital catalana.

Por la radio, los representantes de los partidos políticos y organizaciones sindicales condenaron a los elementos que han motivado el malestar en Cataluña y que serán definitivamente reducidos por el Gobierno catalán.

La guerra en los frentes del Norte

Bilbao.—Continúan los ataques de los facciosos en los frentes de Guipuzcoa, que parecen ya haber cedido al jío de la violencia de los primeros días.

Las fuerzas leales siguen combatiendo con gran vigor y rechazando a los facciosos cuyo número de bajas es cada vez mayor.

En los sectores de la costa los antifascistas fortifican las posiciones reconquistadas a los fascistas en las jornadas anteriores.

La ofensiva facciosa ha tropezado con obstáculos de difícil superación y ante los cuales se han estrellado las fuerzas italianas y lo mejor del ejército faccioso que Franco sacó de otros frentes.

Bilbao.—En el sector de Bermeo las fuerzas leales han seguido sus operaciones para acabar con el resto de la brigada italiana «Flechas negras», a la que ha hecho retroceder de nuevo causándole grandes bajas.

La situación en todos los frentes es inmejorable, habiendo recuperado los nuestros bastante terreno en la costa y contenido el enemigo en los restantes frentes.

En Guernica, los facciosos llevaron a efecto ayer un fuerte ataque, sostenidos por los aviones negros. Los bravos soldados vascos resistieron al enemigo haciéndole emprender la huida en un vigoroso contraataque.

Una nota del Gobierno de la Generalidad

Barcelona.—Se ha facilitado la siguiente nota:
«Las organizaciones sindicales y los partidos políticos antifascistas que están reunidos en la Generalidad con su Presidente, han llegado a un acuerdo, deseosos de que termine la presente e insostenible situación. Como primera medida deben retirarse todos los grupos armados que permanecen en las calles y abandonar recelos y posiciones de lucha.»

En bien de Cataluña y de la Revolución pedimos a todos que se retiren de la calle y depositen su confianza en las organizaciones que les representan.»

Los sucesos de Barcelona

Barcelona.—El nerviosismo por los desagradables sucesos del lunes en la Telefónica, aumentaron durante el día de ayer, oyéndose frecuentes tiroteos en varios barrios de la ciudad.

La industria y el comercio quedaron completamente paralizados, así como la circulación. Los tranvías, taxis y automóviles, que se habían retirado el lunes no aparecieron en todo el día de ayer. Solamente mostraron actividad los servicios e industrias de guerra.

Los accidentes y tiroteos menudearon principalmente en Poble Nou, Paralelo, Plaza de Palacios y Via Layetana.

A las 6 de la tarde comenzó a restablecerse la tranquilidad oyéndose solo alguno que otro disparo. A las 9 de la noche la calma era absoluta.

Durante todo el día se desarrolló una gran actividad en la Generalidad. A las 8 y media hablaron ante el micrófono Vázquez y Alonso de la C. N. T. y Hernández Zancajo de la U. G. T. que acudieron rápidamente a la Generalidad para encontrar una solución. También se dirigieron a sus organizaciones Calvet, Vidella, y el ministro de la República García Oliver. Finalmente el señor Companys, pronunció algunas palabras.

A las dos de la madrugada de hoy terminó la sesión volviendo a hablar ante el micrófono varios oradores, anunciando que se había llegado a un acuerdo definitivo, que hoy se hará público por medio de una nota.

Dice «Solidaridad Obrera»

Barcelona.—El diario «Solidaridad Obrera» en su número de esta mañana, inserta unos titulares en los que anuncia que hoy se constituirá un nuevo Gobierno provisional de Cataluña, en el que participarán las mismas organizaciones que integran el actual Gobierno, pero cambiando sus representantes.

En su artículo de fondo, dice: La reacción de las masas obreras ante las provocaciones sufridas han motivado lo ocurrido ayer.

Los obreros no han podido tolerar los desplantes de dos señores que con sus absurdos procedimientos motivaron la tragedia que afortunadamente fue contenida cuando mayor era el peligro.

Las organizaciones han hablado ya y a todos nos toca obedecer y trabajar para que renazca la cordialidad, sin tolerar empero más provocaciones.

Cese de una vez este fratricidio que sería absurdo en época normal pero que hoy constituye un suicidio.

Basta de agresividad, basta de provocaciones y que comience una era de paz necesaria si queremos vencer al fascismo.

Terminemos, pues, recomendando a todos cordialidad, concordia y unidad de acción.

La Vanguardia, de esta mañana, inserta los siguientes titulares: La lucha entre hermanos es siempre estéril y honesta; treate al enemigo es suicida.

En un artículo de fondo, hace constar los motivos de publicar solamente unas páginas y dice: Los sucesos de ayer sembraron el dolor y

Con motivo de haber surgido ciertas anomalías, independientes de nuestra voluntad, en el servicio diario radiotelegráfico, se nos ha acumulado esta mañana, un exceso de original que nos impide, como hubiera sido nuestro deseo el publicar la reseña de las causas vistas ayer y hoy ante el Tribunal Popular y en las cuales se han dictado varias penas de muerte.

a muerte en muchos hogares, poniéndose en peligro muchas cosas. La violencia es un pésimo argumento que sólo puede conducir a la derrota y al caos.

Afortunadamente ha renacido el buen sentido y a primeras horas de la noche se ha despejado la situación. Las palabras pronunciadas por los representantes de las organizaciones y partidos políticos desde los micrófonos de la Generalidad, han sido para todos como un rayo de luz.

Sepamos superar todos los obstáculos y con el pensamiento en alto, luchemos solamente para ganar la guerra y consolidar la Revolución.

El pueblo de Murguía bombardeado por 20 aviones facciosos

Bilbao.—La criminal aviación facciosa continúa atentando contra los pueblos de retaguardia, y asesinando a mujeres y niños.

Ayer, 20 aviones negros volaron sobre el pueblo de Murguía bombardeando y ametrallando luego a la desgraciada población.

El número de víctimas causado entre la población civil por los aparatos facciosos es importante.

Nuestra artillería bombardea con gran intensidad Oviedo

Gijón.—La actividad artillera en el frente de Oviedo ha sido considerable. Nuestras baterías han cañoneado con acierto la Fábrica de Armas, la Estación del Norte y el cuartel de Pelayo, produciendo considerables destrozos en dichos edificios y cau-

sando bajas de importancia al enemigo.

En Grado, se ha hecho, también, fuego de cañón sobre los edificios convertidos en cuarteles por los rebeldes. En las proximidades del pueblo nuestros artilleros obligaron a disolverse a una concentración de camiones que conducían tropas a las líneas rebeldes.

Se han pasado a nuestras filas 3 soldados procedentes del campo faccioso.

Avances en Espinosa de Britia

Santander.—Las operaciones iniciadas el sábado por las fuerzas sanderinas en la provincia de Burgos, han finalizado con una victoria importante del ejército popular, que ha avanzado varios kilómetros, conquistando al enemigo importantes posiciones en las proximidades de Espinosa de Britia.

Los facciosos de este sector han pedido refuerzos a Franco, para evitar la continua penetración de las fuerzas antifascistas.

Actividad de nuestra aviación

Valencia.—La aviación leal ha desarrollado bastante actividad. En el sector centro han sido bombardeadas las posiciones facciosas de Sigüenza, Almadranes y Alaminas.

En las proximidades de la capital nuestros aparatos han lanzado numerosas bombas sobre las posiciones enemigas del Cerro del Aguila y del de las Garabitas.

En la costa se han prestado numerosos servicios de reconocimiento y protección.

En el sector de Aragón, han sido batidas las posiciones enemigas del frente Sur de Teruel, siendo lanzadas algunas bombas sobre los objetivos militares de Zaragoza.

PARIES OFICIALES DE GUERRA

Facilitados por la oficina de información del Estado Mayor Central

Ejército del Centro

Madrid 4 a las 24 horas.

En la madrugada última ha sido rechazado un violento ataque enemigo por el sector del Jarama, sin bajas por nuestra parte.

Se han pasado a nuestras filas varios soldados desertores del campo faccioso.

Agrupación de Teruel

Ligeros tiroteos en los frentes sin consecuencias por nuestra parte.

Ejército del Norte

Frente de Asturias.—Intenso duelo de artillería en Asturias, nuestros cañones batieron con gran intensidad las posiciones enemigas de Oviedo y el Fresno.

Se han pasado a nuestras filas 20 peisanos y varios soldados con armamento.

Frente de Euzkadi.—En los frentes de Guipuzcoa continúan los combates por iniciativa de nuestras tropas que siguen mejorando sus posiciones causando muchas bajas al enemigo, al que se le captura material de guerra y prisioneros.

Ejército del Este

Ligeros fuegos de fusil, mortero y cañón, contrabatiéndose con eficacia los disparos de la artillería facciosa.

La aviación republicana ha bombardeado con éxito los frentes y la estación del ferrocarril de Zaragoza, produciendo en ellos grandes destrozos.

De los demás frentes no se han recibido noticias dignas de mención.

Del Extranjero

Comentarios de la prensa francesa a la lucha en el País Vasco

Hendaya.—Varios diarios franceses comentan con gran extensión las batallas que se han desarrollado estos últimos días en el País Vasco y que han dado por resultado la continuación de la ofensiva rebelde en los frentes del Norte.

Los rebeldes—se destaca—necesitaban realizar un golpe de efecto como el de Málaga, que animara a sus partidarios desmoralizados por las derrotas sufridas en los frentes de Madrid y del Sur. El hecho de haber sido detenida su ofensiva por los vascos es de gran importancia, ya que pone en evidencia la impotencia en que hoy se encuentra el ejército rebelde a pesar de los continuos refuerzos que vienen recibiendo de las potencias fascistas europeas.

Un tratado comercial franco-danés

París.—Han llegado a un acuerdo las delegaciones comerciales de Francia y Dinamarca, que estos últimos días han celebrado diversas reuniones, para llegar a un acuerdo sobre el intercambio comercial entre ambos países.

Dicho acuerdo finalizará en un tratado, que será firmado dentro de breves días.

El Sub Comité de No Intervención pedirá que cese el bombardeo de las poblaciones civiles

Londres.—Se ha celebrado la reunión del sub-Comité de No Intervención.

El presidente lord Plymouth, ha presentado una proposición, para que se acuerde dirigir un mensaje a los beligerantes españoles pidiéndoles cesen los bombardeos de las poblaciones civiles.

El delegado de Francia, ha recogido y aceptado la iniciativa del delegado inglés, manifestando que su país se adhiere incondicionalmente a la proposición de lord Plymouth.

Buques ingleses hacia el Golfo de Vizcaya

Londres.—Del puerto de Southampton han salido para las aguas del Golfo de Vizcaya, 3 destructores y 1 crucero inglés.

Se cree que dichos navios tienen la misión de proteger y activar la evacuación de Bilbao.

¿Qué se ha hecho del bloqueo del puerto de Bilbao?

San Juan de Luz.—Han zarpado 2 buques mercantes ingleses y uno francés con rumbo a Bilbao. Dichos barcos van cargados de provisiones.

Por despachos recibidos de Santander se sabe que estos días ha sido intensísimo el movimiento en dicho puerto. Durante los últimos días han entrado 7 barcos cargados de víveres y material sanitario.

CARTELERA

Teatro Principal

TELEFONOS: Taquilla 140.- Empresa 92

JUEVES 6 DE MAYO DE 1937

Gran función, organizada por el cuadro de aficionados «Plus Ultra», a beneficio de los refugiados en el Lazareto, poniéndose en escena la preciosa comedia en 3 actos del maestro Benavente

LA PROPIA ESTIMACION

Encargos en taquilla: Miércoles de 5 a 7 de la tarde. Jueves de 12 a 1 y desde las 3 de la tarde.

Próximamente:

«BENDITA SEAS!»

Salón Victoria

(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO a las 6-30 y 9-30

DOMINGO a las 3-60, 6-30 y 9-30

LUNES a las 6-30

Amenó programa de películas

1.° BELLEZAS DE MENORCA. La que siempre se ve con agrado.

2.° ANIVERSARIO DE LA U. R. S. S. (Documental ruso).

3.° ESTAMOS CON VOSOTROS, es cenas de fraternidad «Rusia-España».

4.° La jocosa comedia española de gran risa por Casimiro Ortas.

Aventura oriental

Precios: Butaca 0'85; Palco 2'00; General 0'55 (incluido donativo paro obrero).

La Eléctrica Mahonesa

Almohadillas

Pts. 13'00

Esterillas

Pts. 13'00

Dirigirse a nuestras oficinas.

Calle García Hernández,

TELEFONO, 47